

Général de division Emmanuel CHARPY

Commandant l'Académie militaire de Saint-Cyr Coëtquidan



Intégrant l'École spéciale militaire de Saint-Cyr en 1989, il choisit l'Arme Blindée Cavalerie et rejoint en 1993 le 1^{er} Régiment de hussards parachutistes à Tarbes. Il est engagé en 1994 à Sarajevo comme chef de peloton au sein de la FORPRONU ainsi qu'en 1996 en détachement d'assistance militaire opérationnelle au Tchad.

Désigné pour servir au Centre d'instruction de la cavalerie à Carpiagne en 1996, il sert à la MINURSO (Sahara occidental) en 1998, comme assistant militaire du général commandant la force. Il commande le 1^{er} escadron du 1^{er} Régiment de cuirassiers de 1999 à 2001, à la tête duquel il effectue une mission en Guyane, puis est projeté en 2001 au centre opérations de la brigade multinationale Nord à Mitrovica/Kosovo.

Affecté à l'École de l'infanterie à Montpellier comme instructeur cavalerie, il rejoint l'École de guerre en 2005, après une mission au J2 du SHAPE (Mons). Il suit l'enseignement de la 118^e promotion du Cour Supérieur d'État-Major puis de la 9^e promotion de l'*Advanced Command and Staff Course* en Grande-Bretagne, où il obtient un *master of arts* du *Kings College*.

Affecté en 2006 au Commandement suprême allié pour la transformation à Norfolk (Etats-Unis), il est l'assistant pour les affaires OTAN du conseiller politique du général commandant suprême pour la transformation et commandant le *US Joint Force Command*. Il est sélectionné pour prendre en 2008 la fonction de conseiller à l'unité d'analyse et de politique générale (*Policy Planning Unit*), au sein du cabinet du Secrétaire Général de l'OTAN à Bruxelles.

Colonel en 2010, il rejoint en 2011 l'état-major de la 1^{re} Brigade mécanisée à Châlons-en-Champagne comme chef du bureau emploi, d'où il est engagé comme chef du *Joint Operations Centre* de la KFOR à Pristina/Kosovo.

Il commande le 501^e Régiment de chars de combat à Mourmelon de 2012 à 2014 et est engagé en 2014 comme commandant la *Force Commander Reserve* de la FINUL et chef du contingent français au sud-Liban. Affecté en octobre 2014 à l'État-major opérationnel Terre, il y occupe la fonction d'adjoint du bureau opérations.

Il est en 2015 auditeur de la 65^e session du Centre des hautes études militaires et de la 68^e session de l'Institut des hautes études de défense nationale.

Il est affecté en 2016 comme adjoint au sous-directeur « Fonction militaire » de la Direction des ressources humaines du ministère (DRHMD), puis prend en 2018 la tête du bureau Études et Stratégies de l'État-major de l'armée de Terre, en charge d'élaborer et de proposer la vision stratégique de l'armée de Terre.

Il est nommé général de brigade au 1^{er} juin 2021 et désigné pour prendre le commandement des Écoles militaires de Saumur et de l'École de la cavalerie, puis devient le 1^{er} août 2023 sous-directeur en charge du Pôle formation de la Direction des ressources humaines de l'armée de Terre.

Le 1^{er} août 2024, il est nommé général de division et désigné pour prendre le commandement de l'Académie militaire de Saint-Cyr Coëtquidan.

Né en 1969, il est marié et père de cinq enfants.